
 

 

 

 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2023 

Datum:  12.10. 2023 19.00- 20.15 Uhr, Gasthof Höhensteiger  

Teilnehmer:    siehe Anwesenheitsliste  
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Begrüßung  
 
Der Vorsitzende Udo Satzger begrüßt die anwesenden Mitglieder zur 
13.Mitgliederversammlung.Besonders begrüßt wird 2. Bürgermeister und MdL 
Daniel Artmann, 3. Bürgermeisterin a. D und Mitglied Dr. Burkl, Stadträtin und 
Kassenprüferin Maria Knott-Klausner ,Kassenprüfer Herr Kürschner  Die 
Mitglieder und Gäste haben sich in die Anwesenheitsliste eingetragen, mit der 
Tagesordnung laut Einladung sind die Befragten einverstanden. Die Einladung 
zur Versammlung wurde am 7.10. im OVB bekannt gegeben. 
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Bericht des Vorsitzenden 
Geschäftsstelle des Vereins: Dezernat IV der Stadt Rosenheim, Büro Herr 
Keneder mit Sekretärin Frau Friedinger.  
 
Der Vorsitzende berichtet über folgende Ereignisse im Förderverein aus dem Jahr 
2022 sowie 2023 bis dato.  
 
⚫ Vorstandssitzungen waren 2022  am 17.01, 04.04. 11.07., 19.09. 2023  am 
30.01, 20.03., 15.05., 19.06., 17.07. und 11.09.  
JHV fand am 09.11.2023 statt.  
⚫ 2022 war für den Förderverein ereignisarm und ruhig, deshalb waren die 
Aktivitäten sowohl im öffentlichen Raum als auch vereinsintern sehr einge-
schränkt. Daher keine Gebühren der Künstlersozialkasse.  
⚫Hanami-Treffen fand spontan am 28.03.22 statt. 2023: Witterungsbedingt 
ausgefallen.  
⚫ 24.03.22 Freistellungsbescheide für 3 Jahre des Finanzamtes eingegangen. 



⚫ Aus Ichikawa gab es dennoch Neuigkeiten: Neuer OB ist Herr Ko Tanaka, 
Videokonferenz mit OB März fand statt am 28.09.22 .Treffen der beiden 
Stadtspitzen und Delegation geplant für Frühjahr 2024 in Ichikawa.  
 
⚫ Am 27.02.22 um 10.00 Uhr fand ein Zoom-meeting mit der IAA sowie 
Mitgliedern des Fördervereins mit je 10 Teilnehmern statt. Es wurde vereinbart, 
Videos von der Kirschblüte in Rosenheim und Ichikawa auszutauschen. Siggi 
Kress hat dies für den Förderverein übernommen. Bei diesem Meeting war der 
Neue Präsident der IAA Herr Soichiro Hemmi mit dabei.  
 
⚫ Japanfest der Deutsch-Japanischen Gesellschaft in München fand am 17.07.22 
statt. 6 Mitglieder des Fördervereins erlebten einen interessanten Tag und 
konnten sich mit dem Vorsitzenden der DJG, Herrn Dr. Schön, sowie 
Organisatorin des Festes Fr Grün-Kitaoka, treffen. Bericht darüber im OVB am 
09.08.22  
⚫Grillfest mit Toshiko Ischi mit Vorstandsmitgliedern des Vereins am 11.08.22  
⚫Schüleraustausch mit der MRS: 21.07.-31.07. mit 16 japanischen Schülern. 
Zuschuss durch den Förderverein: 2.110, 00 Euro.  
⚫Teilnahme mit Infostand über die Städtepartnerschaft beim Stadtfest am 24.06, 
Schülerinnen der MRS mit Kimono, Flyer, Origami-Falten. Haftpflichtversicherung 
wurde dafür abgeschlossen, 114,78 / p.a. ( Versicherungskammer)  
⚫Fußballcamp vom 30.07.-08.08.23 : Unterbringung der 21 Buben und 5 
Betreuer beim SBR Campus sowie Höhensteiger, kostenlose Getränke über 
Auerbräu, Mittags-und Abendverpflegung durch Höhensteiger. Turnier am 05.08. 
mit 6 Mannschaften. Sieger: SB Rosenheim, 2. Platz: Spielgemeinschaft 
Schechen/ Tattenhausen, 3. Platz: Ichikawa 1. Kreisspielleiter Max Baumann und 
Kollege Karacha fungierten als Schiedsrichter. Bereits Termin für 2024 : Japaner 
ab 26.07. für Fußballcamp in Rosenheim. 
 
⚫Aktueller Mitgliederstand im Verein: 43 Mitglieder, davon zwei Firmen: Auerbräu 
und Wirtschaftlicher Verband  
 
⚫ homepage unseres Vereins: ichikawa-rosenheim.de , angemeldet auch bei 
www.rosenheim.jetzt. de . Dank an Herrn Krombholz für die Betreuung der 
sozialen Medien.  
 
⚫Anträge auf finanzielle Hilfe bei der Bürgerstiftung und an bekannte Spender 
wurden abgelehnt.  
⚫ Der Vorsitzende gibt einen kurzen Ausblick auf die kommenden 
Veranstaltungen: 31.01.24: Konzert duofantasia, in der Aula der MRS. Reise einer 
Delegation nach Ichikawa: März 2024, Japanfest 2024 angedacht im 
Spätsommer auf dem Ichikawa-Platz. 
 
⚫ Der Vorsitzende bedankt sich bei der Vorstandschaft für das ehrenamtliche 
Engagement, bei der Stadtspitze, sowie beim zuständigen Dezernenten Herrn 
Keneder mit Mitarbeiterin Frau Friedinger. 
 

⚫Der scheidende Vorsitzende Udo Satzger , blickt voller Stolz und Dankbarkeit 
auf seine Tätigkeit für den Förderverein zurück und erinnert an vergangene 
Ereignisse. (Freundschaftsabend im Ballhaus 2019, Benefizkonzert im Kuko mit 
Spendenaktion, etc.)  

http://www.rosenheim.jetzt/


 
 
 

3 Bericht des Schatzmeisters  
 
Herr Krombholz berichtet über den aktuellen Kontostand des Vereins. An die 
Bürgerstiftung erging aufgrund des veranstaltungsarmen Jahres kein Antrag. Es 
fanden kaum Kontobewegungen statt. Stand Girokonto zum 31.12.22: 9.336,24 
Euro. 2023: Zuschuss für Schüleraustausch: 2210 Euro, sowie Fußballcamp: 
938,89 Euro. 
 

4 Bericht der Rechnungsprüfung 
 
Die Rechnungsprüferin Frau Knott-Klausner berichtet von der Kassenprüfung am 
27.09.2023 und bestätigt, dass die Buchungs- und Kassenunterlagen korrekt 
geführt werden. Die Revisoren bedanken sich bei Herrn Krombholz für seine 
ordentliche und übersichtliche Führung der Unterlagen. 
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Aussprache zu den Berichten: 
Auf Befragung der anwesenden Mitglieder ist keine Aussprache erforderlich.  
 
Entlastung der Vorstandschaft  
Die Vorstandschaft wird auf Antrag von Frau Knott-Klausner wie folgt entlastet: 
Einstimmiges Votum ohne Gegenstimmen, Enthaltung durch die 
Vorstandsmitglieder.  
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Bildung eines Wahlvorstandes:  
Herr Michael Keneder übernimmt das Amt des Wahlvorstandes. Einstimmig 
erklären sich die Mitglieder zur offenen Abstimmung bereit.  
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Neuwahl:  
1. Vorstand: Herr Daniel Artmann, MdL : 1 -Stimmig, 1 Enthaltung 
2. Vorstand: Herr Siegfried Kress, 1-Stimmig, 1 Enthaltung 
3. Vorstand: Frau Ingrid Meindl-Winkler, 1-Stimmig, 1 Enthaltung 
Schatzmeister: Herr Michael Krombholz, 1-Stimmig, 1 Enthaltung 
Schriftführerin: Frau Kerstin Pöppel, 1-Stimmig, 1 Enthaltung 
Revisoren: Frau Maria Knott-Klausner, Herr Kürschner, 1-Stimmig, 1 
Enthaltung ,  
Beiräte: Frau Dr. Beate Burkl, Herr Michael Keneder, Herr Udo Satzger: 1- 
Stimmig, je 1 Enthaltung.  

 
Im Anschluss an die Wahlen richtet Neuvorstand Herr Artmann Worte des Dankes 
sowie Ideen für die Zukunft des Vereins an die Mitglieder. 
 
Herr Keneder bedankt sich im Namen der Stadt Rosenheim bei Udo Satzger für 
dessen langjährige Tätigkeit als 1. Vorstand 
 
Herr Siegfried Kress bedankt sich im Namen der Vorstandschaft bei Udo Satzger 
für dessen Engagement und Tätigkeit als 1. Vorstand.  



 
 
 
 

 
Herr Udo Satzger wird durch den neuen Vorstand, sowie von allen Mitgliedern 
einstimmig zum Ehrenvorsitzenden des Fördervereins gewählt.  
  

9.  Sonstiges, Wünsche, Anträge:  
 
Mit Videos und dem Austausch von Anekdoten über Begegnungen mit Ichikawa, 
Kontakten von Bürgern aus Rosenheim und Ichikawa wird die Versammlung 
beendet.  
 
 

       

            Protokollantin/ Kerstin Pöppel                              Vorsitz/ Udo Satzger 

  


